16 a 22 de abril de 2006 Año 7 nº 302

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación Embajada de España en Washington, D.C.

RELEVO DE ROBERT PORTMAN, REPRESENTANTE DE COMERCIO EXTERIOR DE LOS EE.UU.



CONTENIDO:

Relevo del USTR

Finaliza la campaña de caza de focas en Canadá

VISITE NUESTRO SITIO WEB EN WWW.MAPAUSA.ORG El 18 de abril la Casa Blanca anunció la nominación del hasta Representante entonces Comercio Exterior de los EEUU (USTR), Robert Portman, como nuevo Director de la Oficina Presupuestaria (Office Managenment of Budget, OMB), reemplazando a Joshua B. Bolten, recientemente nombrado Jefe del Gabinete del Presidente. reemplazar а Portman. Presidente ha nominado a Susan Schwab, que hasta ahora era la número dos del USTR.

Este ajuste en el Gabinete presidencial ha tenido una lectura política negativa en lo que a las negociaciones de la Ronda de Doha se refiere, ya que se considera que el momento no es el más oportuno para cambiar al principal negociador en la OMC. Robert Portman cuenta con un gran peso político y con una dilatada experiencia como miembro del Congreso, con el que mantiene excelentes relaciones. Es, tanto, una valiosa pieza que el Presidente ha preferido situar al frente del departamento presupuestario en momentos complicados en que hay que afrontar ajustes en el gasto público, en lugar de seguir al frente del departamento que capitanea negociaciones de la Ronda de Doha. Por este motivo, muchos medios han interpretado este movimiento como una clara manifestación de falta de confianza de la Casa Blanca en las posibilidades de que se

produzcan resultados en las negociaciones en curso.

La sustituta de Portman será Susan Schwab, que hasta ahora era la segunda al frente del Departamento. Los medios políticos de Washington no dudan de la capacidad de la nominada, pero también reconocen que no tiene las fluidas relaciones con los legisladores de que goza su antecesor, algo muy valioso en un Congreso en el que últimamente resulta muy difícil aprobar acuerdos comerciales, como se demostró en el caso del Acuerdo de Libre Comercio con Centroamérica. Estas nominaciones deben ser ahora confirmadas por el Senado.

Sin embargo, no se cree que este cambio vaya a suponer variación alguna en la política estadounidense respecto a las negociaciones de la Ronda de Doha de la OMC. La continuidad parece estar asegurada, y la Administración no ha dado ninguna señal que permita prever una flexibilización de sus posiciones en estas negociaciones. Los EEUU siguen en la posición de que el sector agrario debe compensado, en forma de mejoras sustanciales en el acceso a los mercados mundiales, por reducciones que tengan que adoptar en el capítulo de las ayudas agrarias que distorsionan el comercio. Este es el motivo de su oferta para reducir de forma muy sustancial los aranceles de los productos agrarios; oferta rechazada por un buen

USTR (viene de pág. 1)

número de países que creen que no se trata de una posición realista.

En este estado de cosas, muchos analistas creen que será muy complicado cumplir con los plazos que los negociadores se han marcado en la reunión de Hong Kong el pasado mes de diciembre, y si estos plazos no se cumplen será muy difícil concluir las negociaciones antes de que expire la Trade Promotion Authority (TPA), que autorización que el Congreso concede al ejecutivo para negociar acuerdos comerciales, y que finaliza en el mes de julio de 2007. Bajo la TPA, el Congreso norteamericano debe votar los acuerdos comerciales y así aprobarlos o rechazarlos sobre la base del todo o nada, pero no puede entrar a analizar y enmendar cada una de las líneas del acuerdo, situación que hace en la práctica imposible cerrar cualquier acuerdo. Y los analistas políticos opinan que en la actual situación del Congreso estadounidense, sería complicada la renovación de la TPA.

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C. 2375 Pennsylvania Ave., NW Washington, D.C. 20037

Fax: (1) 202-728 2320 Correo electrónico: info@mapausa.org

Teléfono: (1) 202-728 2339

FINALIZA LA CAMPAÑA DE CAZA DE FOCAS EN CANADÁ

En medio de las protestas de sus opositores, la campaña de caza de focas en las provincias Atlánticas canadienses se ha dado por finalizada ya, al estimarse que la cuota de 325.000 individuos ya ha sido alcanzada. Esta campaña había comenzado pocas semanas antes, y en ella participan unos 4.000 pescadores de las provincias de Terranova y Québec, que obtienen así un complemento de ingresos en unos momentos difíciles por la escasez de recursos pesqueros. Además de esa cuota para la caza comercial, se establece otra cuota adicional de 10.000 ejemplares para la caza aborigen, para la caza para uso personal y para la caza en el Ártico.

El Ministro canadiense de Pesca y Océanos, Loyola Hearn, declaró al inicio de la campaña que en la caza de focas se ha alcanzado un equilibrio entre las preocupaciones económicas y la conservación, y que la población de focas se encuentra en una situación muy saludable, que se estima en unos 5,8 millones de animales. Esta cifra supone el triple de la población en los años setenta, y desde principios de los noventa presenta una situación de estabilidad. Además, argumentó que la caza de focas se realiza de manera humanitaria, y que es un recurso económico de gran importancia para las poblaciones costeras de Terranova y de Québec.

Se estima que en el año 2005 la caza de focas supuso un beneficio económico de 14,5 millones de dólares, con una cuota similar a la del presente año. Sin embargo, todas las previsiones apuntan a que la rentabilidad de esta campaña será superior, ya que los precios de las pieles han subido sensiblemente, desde poco más de sesenta dólares a más de cien dólares la unidad.

Como viene siendo habitual, la campaña de caza estuvo acompañada de acciones de protesta por parte de diferentes organizaciones de defensa de los animales, como la Humane Society de los EEUU, o el Fondo Internacional para el Bienestar Animal, que se han apoyado en personajes famosos como Paul McCartney o Brigitte Bardot. Estas organizaciones denuncian principalmente el procedimiento de sacrificio, que consideran inhumano, así como los argumentos relativos a la situación del stock, la importancia económica o la responsabilidad de las focas en la mala situación de los recursos pesqueros.

Las normas de la caza de focas establecen que los cazadores maten las focas rápidamente con un punzón o una bala en el cerebro. Los cachorros deben tener más de dos o tres semanas, y ya deben haber perdido el suave pelo blanco de recién nacidos. Sin embargo, los activistas denuncian que algunos animales se dejan agonizar mucho tiempo sin ser rematados, y que incluso se llega a desollar animales todavía vivos.

El 80% de las pieles de foca canadienses se envían a curtir a Noruega, y sus mercados principales son Rusia y China.